
繼22日的第2局比賽
被判負後，中國棋手柯潔

在23日的第29屆LG盃世界圍棋棋王戰決賽決勝局中，再
因未將提子放進棋盒蓋遭韓方判定違規，且裁判中斷比
賽時機具有爭議，柯潔不接受判罰結果，選擇放棄比
賽，韓方宣布韓國棋手卞相壹獲得冠軍。中國圍棋協會
隨後發布聲明，表示不接受第3局比賽結果。

圍棋熱話

【大公報訊】據新華社報
道：中國圍棋協會聲明稱：
「在1月23日進行的第29屆LG
盃世界圍棋棋王戰決賽第3局
中，中國棋手柯潔九段因提子
未及時置於棋盒蓋，在之後的
棋局關鍵處、輪到對手卞相壹
九段落子時被現場裁判中斷比
賽。中國圍棋協會認為裁判中
斷時機不當，影響比賽正常進
行，棋手受到裁判過度干擾，
無法繼續完成比賽。經向賽事
主辦方韓國棋院申訴，申請重
賽無果，中國圍棋協會不接受
本屆LG盃第3局結果。」

提子未放棋盒蓋
23日，雙方決勝局上演，

棋局進行至155手，柯潔提子
沒有放到棋盒蓋中，韓方裁判
隨後介入暫停比賽。由於當時
對局的局面非常複雜，卞相壹
仍在長考，柯潔提出抗議，認
為裁判的行為實質上大幅增加
了卞相壹的思考時間，要求卞
相壹落子後再暫停比賽，但裁
判組沒有採納。經過較長時間
的溝通，裁判組表示因柯潔提
子違規要罰兩目，繼續比賽。
柯潔不接受判罰結果，離開了
賽場，組委會相關人員宣布卞
相壹棄權勝。

本次比賽是進入2025年後
的首場重要國際賽事，決賽又
是中韓之爭，因此備受矚目。

柯潔與卞相壹均出生於1997
年，但職業生涯軌跡迥異。柯
潔在2015年不足18歲時便首奪
世界冠軍，隨後更在2020年達
成 「8冠王」 ，此次時隔多年闖
入決賽，志在衝擊個人第9個世
界冠軍。卞相壹儘管也在一流
棋手之列，但直至2023年春蘭
盃才拿到個人世界大賽首冠。
兩人此前交手紀錄柯潔亦佔據
壓倒性優勢。

三番棋首局波瀾不驚，柯
潔執黑以2.5目獲勝，距個人第
9座世界冠軍獎盃一步之遙。

22日進行的次局比賽開局
約半小時、棋局進行至第44手
時，現場裁判判定柯潔違規，
原因是柯潔在第18手提子後，
未依照韓國棋院在2024年年底
新修改的棋局規則將棋子放在
棋盒蓋中。中方提出異議稱規
則並未明確規定放置棋子的具
體時間，韓方未同意，柯潔被
罰兩目。

比賽在中斷了約半個小時
後繼續，柯潔在第80手提子後
又未將棋子放置在位於棋盤左
側的棋盒蓋中，卞相壹應以81
手，並在柯潔落下第82手後暫
時離開座位倒水時舉手向裁判
投訴，柯潔迅速回到座位放置
棋子但依然被裁判判定第2次違
規，直接判負。中國代表團此
後長時間申訴無果，大比分就
此扳平。
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【大公報訊】據新華社報道：23日，中國足球
職業聯賽聯合會第一屆會員大會第一次會議在北京
召開。民政部社會組織管理局負責同志宣讀了關於
同意成立中足聯的批覆，這標誌着負責中國足球職
業聯賽組織運營的中足聯正式成立。

據介紹，2015年頒發的《中國足球改革發展總
體方案》中提出： 「建立具有獨立社團法人資格的
職業聯賽理事會，負責組織和管理職業聯賽。」 所
謂的 「職業聯賽理事會」 ，指的正是中足聯。如
今，中足聯的成立，正是對足改方案的具體落實。

李克敏當選理事長
在23日的會議上，李克敏當選為中足聯理事

長，楊旭、谷際慶、劉雨、趙汐當選為副理事長，
沈睿當選為秘書長，徐萬疇當選為監事。

國家體育總局副局長張家勝表
示，成立中足聯是貫徹黨的二十屆三中
全會精神和全面深化足球改革的重大舉
措，是推進職業聯賽管辦分離改革的標
誌性工作。要深刻認識推進職業聯賽管
辦分離改革的重要意義，正確處理好
管、辦、督三者關係，以中足聯成立為
契機，改變中國足協既辦賽又監管的模
式，推動構建 「管辦分離、職責明確、
產權清晰、組織完善、管理科學」 的職
業聯賽管理體制。中足聯要堅決扛起職

業聯賽改革發展的政治責任，加快轉變職業聯賽發
展方式，努力辦好人民滿意的職業聯賽，推動形成
足球事業和產業協調發展的新格局。

李克敏表示，中足聯將團結全國職業足球界力
量，堅持黨對職業足球工作的全面領導，堅持抓好
中足聯自身建設，堅持守正創新不斷開創職業足球
發展新局面，為推進足球振興發展貢獻力量。

會議審議通過了《中國足球職業聯賽聯合會章
程》、《中國足球職業聯賽聯合會紀律與道德準
則》等文件，以及中足聯申請成為中國足協會員、
設立中足聯紀律與道德委員會等事項。馬寧、王茂
翔、文玉琳、盧曉嵐、劉雨、劉勁松、李克敏、李
金羽、楊旭、吳志東、谷際慶、沈睿、張正明、陳
晨曦、范兵、趙汐、賈蕾仕當選為中足聯第一屆理
事會理事。
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【大公報訊】據新華社報
道：在意大利都靈舉行的第32
屆世界大學生冬季運動會接近
尾聲。22日，中國短道速滑隊
在女子500米和混合團體接力項
目中獲得兩枚銀牌，為中國代
表團打破本屆賽事的 「獎牌
荒」 。

當日率先進行的女子500米
比賽中，中國選手郝衛瑩以44
秒825的成績獲得亞軍。混合團
體接力比賽中，韓國以2分44秒
042的成績奪冠，由張延、劉冠
逸、郝衛瑩、李坤組成的國家
隊以2分44秒631摘得銀牌。

劉冠逸賽後告訴記者，隊
伍來到都靈時，自己和幾名隊
友的託運行李在機場丟失，因
此沒能及時拿到冰刀，訓練和
心態都受到一些影響，但大家
在及時調整後，狀態有了明顯
回升。

▲郝衛瑩（左二）在比賽中。 新華社
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韓國規則死子須放入棋盒蓋
因為兩次未按照規則

要求將提掉的對方 「死
子」 放入棋盒蓋裏，中國

棋手柯潔遭遇犯規負。韓國規則為何規
定要將 「死子」 放入棋盒蓋？資深圍棋
裁判金同實告訴記者，這樣的要求跟韓
國圍棋規則採用數目的方法計算勝負有
關。

數量直接關乎輸贏
中國圍棋規則採用數子法來計算勝

負，在對局中提掉對方的 「死子」 之後
放在哪裏對勝負沒有什麼影響。在對局
中點目的時候，棋手會將提子的地方點
成兩目，在提掉對方子後又黏上的地方
算成一目（暗目）。但是，如果遇上複
雜的棋局，這樣的暗目可能會被漏點。

韓國和日本圍棋規則採用數目法計
算勝負，對方的 「死子」 在局中和局後

都有一定作用。金同實表示，不少韓國
棋手從小學棋時就在老師的指導下養成
了借助 「死子」 點目的習慣。對於提子
的地方，他們會先算成一目，全盤點目
之後再一併按照棋盒蓋裏的 「死子」 數
量加上相應的目數。因此，棋盒蓋裏有
多少顆 「死子」 ，跟棋手的形勢判斷是
有直接關聯的。根據韓國規則和日本規
則，在終局之後要將對方的 「死子」 填
入對方的空裏，再來數目。在這種情況
下，棋盒蓋裏的 「死子」 數量直接關乎
輸贏。

目前，中國、韓國、日本等3個圍
棋實力最強的國家都採用各自的圍棋規
則。在世界棋戰中，則沿襲誰主辦的比
賽用誰的規則的慣例。對於職業棋手而
言，長時間習慣了一種規則之後，遇到
不熟悉的規則偶爾可能出現 「短路」 的
情況。 新華社

特稿

登登登等201911：
圍棋之道，君子之道。

Maisie麥麥：
你做得對，有骨氣，面對

不公就不需要忍氣吞聲。

網民有Say

sam123：
大家說你是冠軍，我也覺得

你才是冠軍，請你相信自己就是
「9冠王」 。
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把對方無氣（無起
死回生可能）的子取出

棋盤外的行為，因為無氣的
棋子一定要從棋盤上提取出
來，反之，即使只有一口
氣，棋子絕對不能從棋

盤上提取出來。

提子

死子有兩種，一種
是無氣的棋子，這是再無

起死回生的可能；另一種是
比賽中將死而未死的子，一旦
終局，依據規則被判為不活的
話，則在終局後這個活子

就會成為死子。

死子死子

LG盃決賽 柯潔憤而退賽

柯潔小檔案
出生日期：1997年8月2日

出生地：浙江麗水

資歷：中國棋院職業九段

首次參加比賽：2004年

轉職業年份：2008年

主要獎項：
•8次世界冠軍

•2023年杭州亞運
個人賽及團體賽亞軍

▲柯潔（左一）奪得杭州亞運男子個人賽亞軍。

▲柯潔在2017年對陣人工智能AlphaGo。

中國圍協不接受第三局結果
棋手受到裁判過度干擾

柯潔於7歲開始
參加圍棋比賽，11
歲成為職業棋手。

2015年，未滿18歲的他在第2
屆百靈盃奪冠，成為中國最年
輕的世界冠軍，更因此直升為
九段棋手，並迎來全盛期。
2015年至2020年4奪三星盃，
繼名將古力後，成為中國圍棋
史上第2位 「8冠王」 。2017
年，柯潔繼世界棋王、韓國的
李 世 石 後 挑 戰 人 工 智 能
AlphaGo，最終以0：3落敗。
2023年，他代表中國參加杭州
亞運會，在個人賽及團體賽均
獲得銀牌。
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【大公報訊】據中新社報道：
隨着中足聯的成立，中國足協的職
責發生了變化。據中足聯負責人介
紹，中國足協擁有職業聯賽的所有
權和監管權，將職業聯賽管理政策
制度制定權限授予中足聯，不再參
與職業聯賽組織運營，主要通過對
中足聯制定的職業聯賽管理重要政
策制度進行備案審核、負責職業聯
賽糾紛解決等方式，實現對職業聯
賽的行業監管。

中足聯則擁有職業聯賽的經營
權、運營權和收益分配權，以會員
形式加入中國足協，在中國足協授
權下，負責組織和運營中超、中
甲、中乙三級職業聯賽，包括負責
制定職業聯賽發展規劃、擬定職業
聯賽規模和升降級制度、開展職業
俱樂部註冊和准入、職業球員註冊
和轉會、紀律處罰等職業聯賽有關
工作。不過，雖然中國足協不再參
與職業聯賽運營管理，但仍將負責
聯賽裁判員選派、評議和處罰等管
理工作，以保持裁判工作的獨立性
和公平性。

中足聯負責人表示，隨着中足
聯正式掛牌成立，職業聯賽管辦分
離改革邁出實質性步伐，以此推動
中國足球職業聯賽走上社會化、市
場化、國際化的健康發展道路。
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